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Santo Stefano Magra

Retroporto, serve un regolamento
Mozione di Rifondazione e Pd

La proposta è di fissare
almeno una distanza minima
tra le proprietà private
e le pile di container

di Elena Sacchelli
SARZANA

Mentre il Manifesto per la sani-
tà locale stava ultimando i pre-
parativi per il presidio che si ter-
rà questa mattina alle 11,30 nel
piazzale antistante il San Barto-
lomeo, in particolare contro il
depotenziamento del pronto
soccorso e in occasione della vi-
sita dei consiglieri regionali Pao-
lo Ugolini (M5S) e Roberto Cen-
ti, Lista Sansa, i problemi del no-
socomio sarzanese e in partico-
lare la grave carenza di organi-
co erano oggetto anche di un’in-
terrogazione regionale di Davi-
de Natale (Pd) al presidente e as-
sessore alla sanità Giovanni To-
ti. Stando a quanto riportato nel-
la nota sottoscritta dal gruppo
di Pd-Articolo Uno, infatti, attual-
mente sarebbero soltanto 2 i
medici a doversi occuparsi dei
26 posti letto di Medicina, uno
dei quali sarebbe operativo an-
che nel reparto Covid. C’è di
più: la Multispecialistica sareb-
be seguita dagli stessi tre medi-
ci. La richiesta avanzata da Nata-
le era chiara: quali sono i tempi
di assunzione per rimpolpare il
numero di medici in servizio nei
reparti di Medicina e di Multispe-
cialistica del San Bartolomeo? A
questo proposito Toti ha ricor-
dato non solo che lo scorso 7
settembre era stata predisposta
la presa d’atto dell’esito del con-

corso pubblico per 8 posti a
tempo indeterminato di dirigen-
te medico in Medicina interna e
che le graduatorie sono state
approvate, ma anche che l’Asl
ha indetto un ulteriore avviso, a
tempo determinato, per quattro
incarichi.
A non essere soddisfatto della
risposta del presidente della Re-

gione è Valter Chiappini, coordi-
natore provinciale di Usb e
membro del Manifesto. «Ancora
una risposta elusiva ad un’inter-
rogazione ben precisa – ha com-
mentato Chiappini –. Non ci vie-
ne detto a quanto ammonta at-
tualmente l’organico e non vi è
alcuna certezza sulle tempisti-
che delle nuove assunzioni. A

noi risulta che, ad oggi, ci sia
una sola unità in più rispetto
agli organici già deficitari di
quando era stato emesso il ban-
do». Il problema starebbe nella
«precarietà» delle assunzioni:
chi entra chiede spesso il trasfe-
rimento, per venire poi sostitui-
to da qualcun’altro. «Se i bandi
non sono appetibili è ovvio che
si presentino in pochi e che, di
quei pochi, qualcuno poi non
venga una volta compresa la si-
tuazione dell’ospedale sarzane-
se – ha spiegato –. Senza un pro-
gramma di assunzioni massic-
cio, strutturato per riportare il
numero di medici congruo al ca-
rico di lavoro dei reparti e so-
prattutto con prospettive serie
ed affidabili a medio e lungo ter-
mine, difficilmente si troveran-
no professionisti disponibili». A
preoccupare il coordinatore
provinciale di Usb però è anche
un’altra informazione reperita
da fonti interne ad Asl 5: c’è la
possibilità che, a breve, il Prima-
rio di Medicina del San Bartolo-
meo se ne vada per trasferirsi al-
trove. Questo non significhereb-
be solo perdere un primariato,
di cui si sa Asl 5 essere carente,
ma anche perdere un’ulteriore
unità in un reparto già ridotto
all’osso.

Sarzana

Sabato assemblea
pubblica con la consulta
dei quartieri Trinità
e Ponti di Ferro

Incontro con i cittadini sabato
alle 14 per la Consulta Trinità -
Ponti di Ferro al centro sociale
Barontini. Verranno ascoltate
proposte e richieste dei
residenti. Il presidente
Giacomo Battistini ha chiesto
la partecipazione del sindaco.

Lo spostamento dei containers
per fare spazio all’ormai prossi-
mo arrivo della piattaforma logi-
stica del colosso Amazon a San-
to Stefano Magra è il tema della
mozione presentata da Eva Batti-
stini, consigliera comunale di

maggioranza di Rifondazione
sottoscritta anche da Niccolò
Menconi capogruppo del Pd. La
mozione chiede all’amministra-
zione comunale un impegno a
effettuare una verifica procedu-
rale per istituire un regolamen-
to specifico sull’area retropor-
tuale, necessaria nello specifico
progetto per regolamentare
una distanza minima tra le pro-
prietà private e le pile di contai-
ners, in modo da garantire la si-
curezza e non ridurre l’areazio-

ne e l’esposizione al sole, proce-
dendo al contempo con inter-
venti di mitigazione dell’impat-
to acustico e visivo. «Dovranno
essere intensificati – ha spiega-
to Eva Battistini – i controlli da
parte della polizia municipale
consentendo la possibilità di ef-
fettuare sanzioni amministrati-
ve in caso di mancato rispetto
delle regole stabilite dal Piano
Urbanistico Comunale sulle al-
tezze». L’area individuata dalla
consigliera è quella tra via To-
gliatti e via Bertone nello spazio
di proprietà della società Spinel-
li «convertita» a nuovo deposito
di Amazon.
«Lo svuotamento del piazzale –
prosegue Eva Battistini – ha pe-
rò comportato un rilevante au-

mento di container sul piazzale
dal lato opposto, sempre di pro-
prietà di Spinelli, tra le vie To-
gliatti, Carpaneto e la ferrovia.
Per questo ho depositato un’in-
terrogazione sostenuta anche
dal collega Menconi per sapere
la quantità di container che inve-
ce di essere rimossi sono stati
semplicemente spostati. Inoltre
occorre avere il numero di in-
gresso giornaliero dei Tir ovve-
ro se possa ancora considerarsi
valido quanto riferito in consi-
glio comunale indicando una ri-
duzione dagli attuali 263 mezzi
pesanti ai 4. Non possiamo rima-
nere indifferenti dalla preseza
dei containers che oltre al brut-
to impatto visivo comportano
anche problemi di sicurezza».

San Bartolomeo, è ancora allarme
«Mancano medici in vari reparti»
Le carenze segnalate anche in consiglio regionale soprattutto per Medicina e Multispecialistica
Questa mattina nuovo presidio del ’Manifesto per la sanità’ nel piazzale antistante l’ospedale

Stamani nuova manifestazione di
protesta davanti all’ospedale San
Bartolomeo

VEZZANO

Nadia Ferdeghini
resta alla guida
della Pro Loco

Riconfermata Nadia
Ferdeghini alla guida
della Pro Loco di Vezzano
nelle elezioni svoltesi
domenica scorsa. I
votanti hanno premiato il
lavoro svolto da anni
dalla presidente Nadia
Ferdeghini. Anche se gli
ultimi due anni, con la
pandemia, hanno limitato
molto l’attività della Pro
Loco, prima fra tutti la
rinuncia alla tradizionale
Sagra dell’uva,molti sono
i progetti che la
presidente con i
consiglieri e i
simpatizzanti hanno
portato avanti, tra i quali
la ricerca storica sulla
genetica dei liguri apuani
che ha portato allo
straordinario risultato
dell’antica parentela con i
sanniti. Poi molte attività
da poter svolgere
all’aperto come la
coltivazione dei semi
dell’antica agricoltura
nell’orto della scuola del
capoluogo. Non sono
mancate anche le
camminate nei sentieri e
la pulizia delle storiche
fontane. Con la speranza
di poter nuovamente
proporre eventi
partecipati e la sagra nel
mese di settembre, il
presepe vivente,
interessanti convegni e
giornate di
approfondimento.

Eva Battistini
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Il green pass lo ha ottenuto a
causa del contagio ma nono-
stante il ’dazio’ pagato non è an-
cora in regola. Non può infatti ri-
prendere l’attività di insegnante
forzosamente interrotta a di-
cembre anche se, avendo nel
frattempo contratto il Covid, ha
ottenuto la carta verde per effet-
to della guarigione. Ma non ba-
sta perche Alice Micheli di Luni,
insegnante di italiano e storia
all’istituto superiore sarzanese
’Parentucelli Arzelà’ non è anco-
ra stata riammessa a scuola. So-
spesa e senza stipendio. Eppure
le carte in regola dovrebbe aver-
le ma il dirigente scolastico an-
cora non ha deciso di farla rien-
trare. «Non riesco a compren-
derne le ragioni – spiega Alice
Micheli – perché a questo punto
sono perfettamente in regola.
Invece la scuola continua nella

sua interpretazione sommaria
della legge sostenendo che il
personale deve essere in pos-
sesso del green pass rafforzato
dalla vaccinazione». E su que-
sto tema si è aperto lo scontro.
Infatti la docente pur non essen-
do vaccinata ha contratto la ma-
lattia e soprattutto ne è guarita.
«Quindi – continua - in base alla
legge dello scorso maggio ho
ottenuto il green pass non per
vaccino ma in virtù della guari-
gione». La signora non si è mai
vaccinata perchè affetta da pa-
tologie che però non rientrano
nella lista di quelle che danno
luogo a esenzione, secondo il

protocollo. Non presenta quindi
le condizioni per le quali pur
non senza vaccino avrebbe dirit-
to all’esenzione rilasciata dal
medico. «Da settembre – conti-
nua – mi sono sottoposta a tam-
pone ogni 48 ore proprio per la-
vorare e a dicembre ho ricevuto
dal dirigente scolastico la comu-
nicazione della sospensione. A
gennaio ho contratto il virus,
quindi pensavo di essere in re-
gola dal 1° febbraio». Invece la
scuola non ha concesso la revo-
ca della sospensione ribadendo
la ’conditio’ necessaria per far-
lo: la prova dell’avvenuta vacci-
nazione. «Ho chiesto al mio me-
dico – prosegue – di avere
un’esenzione ma giustamente
mi ha ripetuto che la mia guari-
gione è requisito sufficiente per
poter lavorare senza nessun al-
tro tipo di certificazione. Inoltre
gli stessi protocolli sanitari invi-
tano a far trascorrere un tempo
di almeno 4 mesi dal contagio al-

la vaccinazione quindi attual-
mente non potrei neppure sotto-
pormi al trattamento sanitario,
anche se volessi farlo nonostan-
te i timori legati alle mie patolo-
gie e invalidità. Ho fatto richie-
sta di reintegro al dirigente che
mi ha comunicato di aver ricevu-

to il parere dell’ufficio scolasti-
co provinciale che ribadisce la
necessità della vaccinazione.
Gli altri colleghi sospesi e guari-
ti sono stati reintegrati senza dif-
ficoltà, tutti a parte me e un’al-
tra insegnante della vallata».

Massimo Merluzzi

Lotta al coronavirus

Accelerata sui vaccini
Il presidente Toti si è detto
moderatamente ottimista
Stop alle mascherine
da domani all’aperto

L’emergenza sanitaria

Ha il green pass da guarita
La scuola non la reintegra
Docente di lettere del Parentucelli, non si è vaccinata per motivi di salute
Sospesa senza stipendio da dicembre. «Interpretazione sommaria della legge»

Insegnante alla lavagna con la mascherina (immagine di repertorio)

LO SFOGO

«Ho le carte in regola
per rientrare
Non capisco tutto
questo accanimento
nei miei confronti»

LA SPEZIA

«Il paese si sta avviando a una
progressiva riapertura e all’eli-
minazione delle mascherine e
questo è senz’altro un ottimo se-
gnale che si deve alla riuscita
della campagna vaccinale. Pos-
siamo essere moderatamente
ottimisti anche se non è tutto fi-
nito, ci stiamo avviando a una
convivenza con il virus». Lo ha
detto ieri il presidente di Regio-
ne Liguria e assessore alla sani-
tà Giovanni Toti nel consueto
puto informativo sull’andamen-
to dei contagi. Nell’ultimo mese
si è registrata un’accelerata del-
le vaccinazioni (11.000 le perso-
ne over 50 che si sono vaccina-
te) che ha determinato un’ulte-
riore riduzione degli over 50
non vaccinati che oggi sono so-
lo 67.239, pari al 4,8%. «Si tratta
di numeri molto contenuti – ha
aggiunto il presidente di Regio-
ne Liguria Giovanni Toti – a fron-

te di 1.240.403 persone in Ligu-
ria vaccinate con almeno una
dose e 1.223. 624 vaccinate con
ciclo completo e 859.773 i vac-
cinati con dose booster. Segno
di una campagna vaccinale mol-
to estesa».
Per quanto riguarda l’incidenza
settimanale scende ulteriormen-
te da 1.223 nuovi positivi ogni
100.000 abitanti del dato prece-
dente ai 1.098 registrati ieri. In
aumento anche in vaccinati nel-
la fascia 5 – 11 a quota 21.033 e
23.591 prenotati. In netta dimi-
nuzione i nuovi casi di positività
che toccano quota 1.963 di cui
289 nella Asl 1 Imperiese, 366
nella Asl 2 Savonese, 842 nella
Asl 3, 196 nella Asl 4 del Tigullio,
262 nella Asl 5 Spezzina. Dimi-
nuiscono di 17 unità gli ospeda-
lizzati a quota 696 di cui 32 in te-
rapia intensiva. Di questi ultimi
24 i non vaccinati e 7.645 i sog-
getti in sorveglianza attiva. Non
sono mancati strascichi rispetto
alla decisione di Salvini e Melo-
ni di non vaccinare i propri figli.
A rispondere l’infettivolgo Mat-
teo Bassetti intervenendo a Me-
tropolis – «Dopo quello che è ca-
pitato nel nostro paese, penso
che bisognerebbe lasciare par-
lare di vaccinazione i pediatri, e
meno i politici e i giornalisti»

I NUMERI

Calano ancora
i ricoverati
1 Nuovi positivi
Sono 1.943 i nuovi positivi
al Coronavirus in Liguria
su un totale di 4.018
tamponi molecolari e
14.090 tamponi antigenici
rapidi processati. Nella
provincia spezzina i nuovi
casi sono 262, a Chiavari
196, a Genova 842, a
Savona 366, a Imperia 289

2 Ospedalizzati
Calano gli ospedalizzati, in
totale 696 (17 in meno)
con 32 pazienti in terapia
intensiva di cui 24 non
vaccinati e 8 vaccinati .
Al San Bartolomeo i
ricoverati sono 63, 7 in
meno. Di questi 63 1 in
terapia intensiva. Al
Sant’Andrea 3 ricoverati
di cui due in Intensiva.

3 Vaccinazioni
Nelle ultime 24 ore sono
state somministrate 8.520
dosi di vaccino. Le terze
dosi somministrate in
tutto sono 859.995. Nelle
ultime ventiquattro ore
sono stati registrati 14
decessi. Il bilancio delle
vittime sale a 4.977 da
inizio emergenza.

11 MATRIMONIALI

CARLO, 70 ENNE, con una ottima posizione 
sociale, amante della montagna, delle lunghe 
passeggiate, del teatro e della buona cucina. 
sono vedovo, dinamico in piena salute. vorrei 
conoscere una donna che apprezzi queste mie 
qualita’ e se possibile le condivida almeno par-
zialmente. ottimo incontro!!! Amarsi Per Sem-
pre Via Borgo Ognissanti, 49 50123 Firenze 
Tel.055-2399079 Empoli 392-2160908 Prato 
392-2160908 Pisa 392-2160908

GIANNI, 63 ENNE, divorziato, bellissima pre-
senza. sono felice di quello che la vita mi ha 
dato, ma adesso gradirei al mio fi anco una 
compagna per vivere insieme tanti momenti 
piacevoli con lo spirito di un ragazzo, per viag-
giare e scoprire i tanti piaceri che la vita puo 
ancora offrirci. chiamani subito…!!!. Amarsi Per 
Sempre Via Borgo Ognissanti, 49 50123 Firenze 
Tel.055-2399079 Empoli 392-2160908 Prato 
392-2160908 Pisa 392-2160908

LUCIA 40 ENNE, impiegata. ho un carattere gen-
tile e generoso. sono molto attaccata a quei valo-
ri morali che oggi hanno poca importanza. ti cer-
co sincero, affettuoso, nobile d’animo max. 50 
enne. ti cerco con la voglia di passare con te tut-
ta la nostra vita e avere un fi glio nostro!!!. Amar-
si Per Sempre Via Borgo Ognissanti, 49 50123 
Firenze Tel.055-2399079 Empoli 392-2160908 
Prato 392-2160908 Pisa 392-2160908

SANDRO, 54 ENNE. alto, capelli brizzolati, libe-
ro professionista. distinto, signorile con un ottima 
presenza fi sica, cerco un amore serio e duraturo 
per costruire una vita a due e trovare fi nalmen-
te un equilibrio affettivo. non cerco la luna ma 
tanta sincerita’..!!! Amarsi Per Sempre Via Borgo 
Ognissanti, 49 50123 Firenze Tel.055-2399079 
Empoli 392-2160908 Prato 392-2160908 Pisa 
392-2160908

SERENA, 55 ENNE, divorziata. sono una donna 
indipendente e piena di interessi, adoro la casa, 
la buona cucina e soprattutto l’allegria. sento 
l’esigenza di trovare un uomo maturo, romanti-
co, che desideri trascorrere con me la sua vita. 
ottimo incontro!! Amarsi Per Sempre Via Borgo 
Ognissanti, 49 50123 Firenze Tel.055-2399079 
Empoli 392-2160908 Prato 392-2160908 Pisa 
392-2160908

SIGNORA 65 ENNE, VANESSA, vedova, be-
nestante. di aspetto piacente curato, sensibile 
,semplice e comunicativa. desidererebbe cono-
scere signore di bella presenza, distinto, affi da-
bile, sincero di pari condizioni sociali e culturali, 
massimo 75 enne. Amarsi Per Sempre Via Borgo 
Ognissanti, 49 50123 Firenze Tel.055-2399079 
Empoli 392-2160908 Prato 392-2160908 Pisa 
392-2160908
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10 COMUNICAZIONI PERSONALI

A.A.A.A.A.A.A. FIRENZE BELLISSIMA signo-
ra molto sensuale, posto tranquillo molto disponi-
bile senza fretta 0552342678 p.r.

POGGIBONSI Sexy Bambolina,4°misura, Vera-
mente Unica, Fantasiosa, Molto Calda, Com-
pletissima, Amante Del Massaggi Naturale, 
LadoB, 69, Solo Italiani,Anche La Domenica. 
3661050800
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Il green pass lo ha ottenuto a
causa del contagio ma nono-
stante il ’dazio’ pagato non è an-
cora in regola. Non può infatti ri-
prendere l’attività di insegnante
forzosamente interrotta a di-
cembre anche se, avendo nel
frattempo contratto il Covid, ha
ottenuto la carta verde per effet-
to della guarigione. Ma non ba-
sta perche Alice Micheli di Luni,
insegnante di italiano e storia
all’istituto superiore sarzanese
’Parentucelli Arzelà’ non è anco-
ra stata riammessa a scuola. So-
spesa e senza stipendio. Eppure
le carte in regola dovrebbe aver-
le ma il dirigente scolastico an-
cora non ha deciso di farla rien-
trare. «Non riesco a compren-
derne le ragioni – spiega Alice
Micheli – perché a questo punto
sono perfettamente in regola.
Invece la scuola continua nella

sua interpretazione sommaria
della legge sostenendo che il
personale deve essere in pos-
sesso del green pass rafforzato
dalla vaccinazione». E su que-
sto tema si è aperto lo scontro.
Infatti la docente pur non essen-
do vaccinata ha contratto la ma-
lattia e soprattutto ne è guarita.
«Quindi – continua - in base alla
legge dello scorso maggio ho
ottenuto il green pass non per
vaccino ma in virtù della guari-
gione». La signora non si è mai
vaccinata perchè affetta da pa-
tologie che però non rientrano
nella lista di quelle che danno
luogo a esenzione, secondo il

protocollo. Non presenta quindi
le condizioni per le quali pur
non senza vaccino avrebbe dirit-
to all’esenzione rilasciata dal
medico. «Da settembre – conti-
nua – mi sono sottoposta a tam-
pone ogni 48 ore proprio per la-
vorare e a dicembre ho ricevuto
dal dirigente scolastico la comu-
nicazione della sospensione. A
gennaio ho contratto il virus,
quindi pensavo di essere in re-
gola dal 1° febbraio». Invece la
scuola non ha concesso la revo-
ca della sospensione ribadendo
la ’conditio’ necessaria per far-
lo: la prova dell’avvenuta vacci-
nazione. «Ho chiesto al mio me-
dico – prosegue – di avere
un’esenzione ma giustamente
mi ha ripetuto che la mia guari-
gione è requisito sufficiente per
poter lavorare senza nessun al-
tro tipo di certificazione. Inoltre
gli stessi protocolli sanitari invi-
tano a far trascorrere un tempo
di almeno 4 mesi dal contagio al-

la vaccinazione quindi attual-
mente non potrei neppure sotto-
pormi al trattamento sanitario,
anche se volessi farlo nonostan-
te i timori legati alle mie patolo-
gie e invalidità. Ho fatto richie-
sta di reintegro al dirigente che
mi ha comunicato di aver ricevu-

to il parere dell’ufficio scolasti-
co provinciale che ribadisce la
necessità della vaccinazione.
Gli altri colleghi sospesi e guari-
ti sono stati reintegrati senza dif-
ficoltà, tutti a parte me e un’al-
tra insegnante della vallata».

Massimo Merluzzi

Lotta al coronavirus

Accelerata sui vaccini
Il presidente Toti si è detto
moderatamente ottimista
Stop alle mascherine
da domani all’aperto

L’emergenza sanitaria

Ha il green pass da guarita
La scuola non la reintegra
Docente di lettere del Parentucelli, non si è vaccinata per motivi di salute
Sospesa senza stipendio da dicembre. «Interpretazione sommaria della legge»

Insegnante alla lavagna con la mascherina (immagine di repertorio)

LO SFOGO

«Ho le carte in regola
per rientrare
Non capisco tutto
questo accanimento
nei miei confronti»

LA SPEZIA

«Il paese si sta avviando a una
progressiva riapertura e all’eli-
minazione delle mascherine e
questo è senz’altro un ottimo se-
gnale che si deve alla riuscita
della campagna vaccinale. Pos-
siamo essere moderatamente
ottimisti anche se non è tutto fi-
nito, ci stiamo avviando a una
convivenza con il virus». Lo ha
detto ieri il presidente di Regio-
ne Liguria e assessore alla sani-
tà Giovanni Toti nel consueto
puto informativo sull’andamen-
to dei contagi. Nell’ultimo mese
si è registrata un’accelerata del-
le vaccinazioni (11.000 le perso-
ne over 50 che si sono vaccina-
te) che ha determinato un’ulte-
riore riduzione degli over 50
non vaccinati che oggi sono so-
lo 67.239, pari al 4,8%. «Si tratta
di numeri molto contenuti – ha
aggiunto il presidente di Regio-
ne Liguria Giovanni Toti – a fron-

te di 1.240.403 persone in Ligu-
ria vaccinate con almeno una
dose e 1.223. 624 vaccinate con
ciclo completo e 859.773 i vac-
cinati con dose booster. Segno
di una campagna vaccinale mol-
to estesa».
Per quanto riguarda l’incidenza
settimanale scende ulteriormen-
te da 1.223 nuovi positivi ogni
100.000 abitanti del dato prece-
dente ai 1.098 registrati ieri. In
aumento anche in vaccinati nel-
la fascia 5 – 11 a quota 21.033 e
23.591 prenotati. In netta dimi-
nuzione i nuovi casi di positività
che toccano quota 1.963 di cui
289 nella Asl 1 Imperiese, 366
nella Asl 2 Savonese, 842 nella
Asl 3, 196 nella Asl 4 del Tigullio,
262 nella Asl 5 Spezzina. Dimi-
nuiscono di 17 unità gli ospeda-
lizzati a quota 696 di cui 32 in te-
rapia intensiva. Di questi ultimi
24 i non vaccinati e 7.645 i sog-
getti in sorveglianza attiva. Non
sono mancati strascichi rispetto
alla decisione di Salvini e Melo-
ni di non vaccinare i propri figli.
A rispondere l’infettivolgo Mat-
teo Bassetti intervenendo a Me-
tropolis – «Dopo quello che è ca-
pitato nel nostro paese, penso
che bisognerebbe lasciare par-
lare di vaccinazione i pediatri, e
meno i politici e i giornalisti»

I NUMERI

Calano ancora
i ricoverati
1 Nuovi positivi
Sono 1.943 i nuovi positivi
al Coronavirus in Liguria
su un totale di 4.018
tamponi molecolari e
14.090 tamponi antigenici
rapidi processati. Nella
provincia spezzina i nuovi
casi sono 262, a Chiavari
196, a Genova 842, a
Savona 366, a Imperia 289

2 Ospedalizzati
Calano gli ospedalizzati, in
totale 696 (17 in meno)
con 32 pazienti in terapia
intensiva di cui 24 non
vaccinati e 8 vaccinati .
Al San Bartolomeo i
ricoverati sono 63, 7 in
meno. Di questi 63 1 in
terapia intensiva. Al
Sant’Andrea 3 ricoverati
di cui due in Intensiva.

3 Vaccinazioni
Nelle ultime 24 ore sono
state somministrate 8.520
dosi di vaccino. Le terze
dosi somministrate in
tutto sono 859.995. Nelle
ultime ventiquattro ore
sono stati registrati 14
decessi. Il bilancio delle
vittime sale a 4.977 da
inizio emergenza.

11 MATRIMONIALI

CARLO, 70 ENNE, con una ottima posizione 
sociale, amante della montagna, delle lunghe 
passeggiate, del teatro e della buona cucina. 
sono vedovo, dinamico in piena salute. vorrei 
conoscere una donna che apprezzi queste mie 
qualita’ e se possibile le condivida almeno par-
zialmente. ottimo incontro!!! Amarsi Per Sem-
pre Via Borgo Ognissanti, 49 50123 Firenze 
Tel.055-2399079 Empoli 392-2160908 Prato 
392-2160908 Pisa 392-2160908

GIANNI, 63 ENNE, divorziato, bellissima pre-
senza. sono felice di quello che la vita mi ha 
dato, ma adesso gradirei al mio fi anco una 
compagna per vivere insieme tanti momenti 
piacevoli con lo spirito di un ragazzo, per viag-
giare e scoprire i tanti piaceri che la vita puo 
ancora offrirci. chiamani subito…!!!. Amarsi Per 
Sempre Via Borgo Ognissanti, 49 50123 Firenze 
Tel.055-2399079 Empoli 392-2160908 Prato 
392-2160908 Pisa 392-2160908

LUCIA 40 ENNE, impiegata. ho un carattere gen-
tile e generoso. sono molto attaccata a quei valo-
ri morali che oggi hanno poca importanza. ti cer-
co sincero, affettuoso, nobile d’animo max. 50 
enne. ti cerco con la voglia di passare con te tut-
ta la nostra vita e avere un fi glio nostro!!!. Amar-
si Per Sempre Via Borgo Ognissanti, 49 50123 
Firenze Tel.055-2399079 Empoli 392-2160908 
Prato 392-2160908 Pisa 392-2160908

SANDRO, 54 ENNE. alto, capelli brizzolati, libe-
ro professionista. distinto, signorile con un ottima 
presenza fi sica, cerco un amore serio e duraturo 
per costruire una vita a due e trovare fi nalmen-
te un equilibrio affettivo. non cerco la luna ma 
tanta sincerita’..!!! Amarsi Per Sempre Via Borgo 
Ognissanti, 49 50123 Firenze Tel.055-2399079 
Empoli 392-2160908 Prato 392-2160908 Pisa 
392-2160908

SERENA, 55 ENNE, divorziata. sono una donna 
indipendente e piena di interessi, adoro la casa, 
la buona cucina e soprattutto l’allegria. sento 
l’esigenza di trovare un uomo maturo, romanti-
co, che desideri trascorrere con me la sua vita. 
ottimo incontro!! Amarsi Per Sempre Via Borgo 
Ognissanti, 49 50123 Firenze Tel.055-2399079 
Empoli 392-2160908 Prato 392-2160908 Pisa 
392-2160908

SIGNORA 65 ENNE, VANESSA, vedova, be-
nestante. di aspetto piacente curato, sensibile 
,semplice e comunicativa. desidererebbe cono-
scere signore di bella presenza, distinto, affi da-
bile, sincero di pari condizioni sociali e culturali, 
massimo 75 enne. Amarsi Per Sempre Via Borgo 
Ognissanti, 49 50123 Firenze Tel.055-2399079 
Empoli 392-2160908 Prato 392-2160908 Pisa 
392-2160908
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La Spezia

SARZANA

Il green pass lo ha ottenuto a
causa del contagio ma nono-
stante il ’dazio’ pagato non è an-
cora in regola. Non può infatti ri-
prendere l’attività di insegnante
forzosamente interrotta a di-
cembre anche se, avendo nel
frattempo contratto il Covid, ha
ottenuto la carta verde per effet-
to della guarigione. Ma non ba-
sta perche Alice Micheli di Luni,
insegnante di italiano e storia
all’istituto superiore sarzanese
’Parentucelli Arzelà’ non è anco-
ra stata riammessa a scuola. So-
spesa e senza stipendio. Eppure
le carte in regola dovrebbe aver-
le ma il dirigente scolastico an-
cora non ha deciso di farla rien-
trare. «Non riesco a compren-
derne le ragioni – spiega Alice
Micheli – perché a questo punto
sono perfettamente in regola.
Invece la scuola continua nella

sua interpretazione sommaria
della legge sostenendo che il
personale deve essere in pos-
sesso del green pass rafforzato
dalla vaccinazione». E su que-
sto tema si è aperto lo scontro.
Infatti la docente pur non essen-
do vaccinata ha contratto la ma-
lattia e soprattutto ne è guarita.
«Quindi – continua - in base alla
legge dello scorso maggio ho
ottenuto il green pass non per
vaccino ma in virtù della guari-
gione». La signora non si è mai
vaccinata perchè affetta da pa-
tologie che però non rientrano
nella lista di quelle che danno
luogo a esenzione, secondo il

protocollo. Non presenta quindi
le condizioni per le quali pur
non senza vaccino avrebbe dirit-
to all’esenzione rilasciata dal
medico. «Da settembre – conti-
nua – mi sono sottoposta a tam-
pone ogni 48 ore proprio per la-
vorare e a dicembre ho ricevuto
dal dirigente scolastico la comu-
nicazione della sospensione. A
gennaio ho contratto il virus,
quindi pensavo di essere in re-
gola dal 1° febbraio». Invece la
scuola non ha concesso la revo-
ca della sospensione ribadendo
la ’conditio’ necessaria per far-
lo: la prova dell’avvenuta vacci-
nazione. «Ho chiesto al mio me-
dico – prosegue – di avere
un’esenzione ma giustamente
mi ha ripetuto che la mia guari-
gione è requisito sufficiente per
poter lavorare senza nessun al-
tro tipo di certificazione. Inoltre
gli stessi protocolli sanitari invi-
tano a far trascorrere un tempo
di almeno 4 mesi dal contagio al-

la vaccinazione quindi attual-
mente non potrei neppure sotto-
pormi al trattamento sanitario,
anche se volessi farlo nonostan-
te i timori legati alle mie patolo-
gie e invalidità. Ho fatto richie-
sta di reintegro al dirigente che
mi ha comunicato di aver ricevu-

to il parere dell’ufficio scolasti-
co provinciale che ribadisce la
necessità della vaccinazione.
Gli altri colleghi sospesi e guari-
ti sono stati reintegrati senza dif-
ficoltà, tutti a parte me e un’al-
tra insegnante della vallata».

Massimo Merluzzi

Lotta al coronavirus

Accelerata sui vaccini
Il presidente Toti si è detto
moderatamente ottimista
Stop alle mascherine
da domani all’aperto

L’emergenza sanitaria

Ha il green pass da guarita
La scuola non la reintegra
Docente di lettere del Parentucelli, non si è vaccinata per motivi di salute
Sospesa senza stipendio da dicembre. «Interpretazione sommaria della legge»

Insegnante alla lavagna con la mascherina (immagine di repertorio)

LO SFOGO

«Ho le carte in regola
per rientrare
Non capisco tutto
questo accanimento
nei miei confronti»

LA SPEZIA

«Il paese si sta avviando a una
progressiva riapertura e all’eli-
minazione delle mascherine e
questo è senz’altro un ottimo se-
gnale che si deve alla riuscita
della campagna vaccinale. Pos-
siamo essere moderatamente
ottimisti anche se non è tutto fi-
nito, ci stiamo avviando a una
convivenza con il virus». Lo ha
detto ieri il presidente di Regio-
ne Liguria e assessore alla sani-
tà Giovanni Toti nel consueto
puto informativo sull’andamen-
to dei contagi. Nell’ultimo mese
si è registrata un’accelerata del-
le vaccinazioni (11.000 le perso-
ne over 50 che si sono vaccina-
te) che ha determinato un’ulte-
riore riduzione degli over 50
non vaccinati che oggi sono so-
lo 67.239, pari al 4,8%. «Si tratta
di numeri molto contenuti – ha
aggiunto il presidente di Regio-
ne Liguria Giovanni Toti – a fron-

te di 1.240.403 persone in Ligu-
ria vaccinate con almeno una
dose e 1.223. 624 vaccinate con
ciclo completo e 859.773 i vac-
cinati con dose booster. Segno
di una campagna vaccinale mol-
to estesa».
Per quanto riguarda l’incidenza
settimanale scende ulteriormen-
te da 1.223 nuovi positivi ogni
100.000 abitanti del dato prece-
dente ai 1.098 registrati ieri. In
aumento anche in vaccinati nel-
la fascia 5 – 11 a quota 21.033 e
23.591 prenotati. In netta dimi-
nuzione i nuovi casi di positività
che toccano quota 1.963 di cui
289 nella Asl 1 Imperiese, 366
nella Asl 2 Savonese, 842 nella
Asl 3, 196 nella Asl 4 del Tigullio,
262 nella Asl 5 Spezzina. Dimi-
nuiscono di 17 unità gli ospeda-
lizzati a quota 696 di cui 32 in te-
rapia intensiva. Di questi ultimi
24 i non vaccinati e 7.645 i sog-
getti in sorveglianza attiva. Non
sono mancati strascichi rispetto
alla decisione di Salvini e Melo-
ni di non vaccinare i propri figli.
A rispondere l’infettivolgo Mat-
teo Bassetti intervenendo a Me-
tropolis – «Dopo quello che è ca-
pitato nel nostro paese, penso
che bisognerebbe lasciare par-
lare di vaccinazione i pediatri, e
meno i politici e i giornalisti»
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Sono 1.943 i nuovi positivi
al Coronavirus in Liguria
su un totale di 4.018
tamponi molecolari e
14.090 tamponi antigenici
rapidi processati. Nella
provincia spezzina i nuovi
casi sono 262, a Chiavari
196, a Genova 842, a
Savona 366, a Imperia 289

2 Ospedalizzati
Calano gli ospedalizzati, in
totale 696 (17 in meno)
con 32 pazienti in terapia
intensiva di cui 24 non
vaccinati e 8 vaccinati .
Al San Bartolomeo i
ricoverati sono 63, 7 in
meno. Di questi 63 1 in
terapia intensiva. Al
Sant’Andrea 3 ricoverati
di cui due in Intensiva.

3 Vaccinazioni
Nelle ultime 24 ore sono
state somministrate 8.520
dosi di vaccino. Le terze
dosi somministrate in
tutto sono 859.995. Nelle
ultime ventiquattro ore
sono stati registrati 14
decessi. Il bilancio delle
vittime sale a 4.977 da
inizio emergenza.
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Marco Toracca / LA SPEZIA

Mascherine non più obbliga-
torie all’aperto a partire da 
domani,  venerdì.  È  quello  
che prevede l’ordinanza del 
ministro della Salute Rober-
to Speranza. I dispositivi di 
protezione  rimangono  co-
munque da indossare in caso 
di assembramenti e,  ovvia-
mente al chiuso. 

Dal mondo imprenditoria-
le e del  commercio giunge 
una lettura in controluce del 
provvedimento. Dice Rober-
to Capellini, direttore della 
Confesercenti  della  Spezia:  
«Si tratta di un primo e timi-
do segnale di inversione di 
rotta - osserva- Sembra che 
non si avverta l’esigenza di 
cambiare decisamente il qua-
dro generale, forse per un ec-
cesso di prudenza. Penso che 
a questo punto sarebbe ne-
cessario riportare la capien-
za al 100% nelle attività che 
hanno subito maggiormente 
le conseguenze delle misure 
restrittive come discoteche e 
realtà dello spettacolo. Il di-
vieto di consumazioni nelle 
sale  cinematografiche,  per  
esempio, dovrebbe essere eli-
minato.  Il  Megacine  della  
Spezia è chiuso da tempo an-
che per questo motivo».

Prosegue:  «Andrebbe  ri-
pensato anche il Green pass 
con un vero cronoprogram-

ma che inizi a calendarizzar-
ne in modo certo l’eliminazio-
ne. Altri paesi hanno già agi-
to in questo senso o lo stanno 
facendo noi siamo indietro. 
Forse  scontiamo  una  man-
canza di coraggio?».

Dalla Confartigianato, Giu-
seppe  Menchelli,  direttore  
sottolinea: «L’addio alle ma-
scherine all’aperto è un pas-
saggio importante. È chiaro 
che continueremo ancora a 
vederle  perché  si  tratta  di  
step che molti effettueranno 
con prudenza ma il fatto che 

non  siano  più  obbligatorie  
rappresenta un punto di par-
tenza». Spiega:  «Era giusto 
arrivarci  perché,  raggiunto  
l’apice di questa nuova onda-
ta, adesso i  contagi stanno 
progressivamente calando e 
bisognava  prenderne  atto.  
Credo che ci sia bisogno di ot-
timismo.  Stiamo  andando  
verso la primavera e la bella 
stagione,  è  fondamentale  
che le persone prendano con-
sapevolezza della nuova si-
tuazione  e  recepiscano  se-
gnali incoraggianti».

Sottolinea: «Tra poche set-
timane sarà Pasqua e se pro-
seguirà il calo di contagi sarà 
utile allentare anche le restri-
zioni.  Non solo:  penso che 
servirà anche un lavoro sul 
piano psicologico. Le perso-
ne sono spaventate. Masche-
rine, gel disinfettanti, Green 
pass e distanziamenti  sono 
tutti passaggi che oltre a esse-
re stati necessari per vincere 
la pandemia hanno lasciato 
anche un solco importante 
nell’atteggiamento psicologi-
co delle  persone.  Serve un 
cambi di passo a livello di ap-
proccio quotidiano liberan-
do il campo dalla paura». Ag-
giunge Menchelli: «Un altro 
punto  importante  sarà  an-
che la promozione di un calo 
di tensione sul tema vaccino. 
Questo scontro non ha fatto 
bene alla comunità. Bisogna, 
anche in questo caso, intra-
prendere un percorso virtuo-
so che porti a mettere la paro-
la fine a uno scontro sociale 
che è penalizzante per tutti. 
Ripeto serve un cambio di rot-
ta. Le misure sono state im-
portanti ma adesso è necessa-
rio allenarsi alla normalità. 
Penso agli studenti penaliz-
zati dalla didattica a distan-
za o ai fragili che con le dovu-
te cautele devono riprendere 
le  vecchie  abitudini.  Serve  
un clima positivo generale e 
penso che in questo nuovo cli-

ma anche il bollettino quoti-
diano andrebbe trasformato 
in settimanale». 

Diego Sommovigo, presi-
dente della Federazione Pub-
blici  Esercizi  (Fipe)  della  
Confcommercio ravvisa: «Le 
attività di ristorazione e del 
commercio  hanno  bisogno  
di aiuti concreti dal governo 
e anche celeri.  Certamente 
l’eliminazione della masche-
rina all’esterno è un passag-
gio importane, è come risali-

re la china ma per il resto an-
drei cauto per evitare rimbal-
zi che abbiamo già visto. In 
ogni caso la nostra categoria 
si riunisce venerdì prossimo 
proprio per dibattere di que-
sto nuovo scenario». 

Angelo Matellini, diretto-
re della Confederazione na-
zionale  dell’artigianato  
(Cna)  conclude:  «Andiamo  
per gradi. Quello che vivre-
mo da venerdì (domani)  è 
un segnale di fiducia ma non 

deve  essere  un  liberi  tutti.  
L’attenzione dovrà rimanere 
alta e per questo credo che il 
Green pass potrà essere og-
getto di verifica solo davanti 
a un costante e drastico calo 
dei numeri magari associato 
alla  possibilità  di  operare  
all’aperto  che  garantirà  la  
bella stagione». 

Nel frattempo il calenda-
rio delle misure antipande-
mia più vicine prevede dal 
15 febbraio (martedì) l’obbli-

go di Super Green pass sul la-
voro per gli over 50 mentre il 
passo  successivo  sarà  l’au-
mento della capienza di sta-
di  (75%),  palazzetti  dello  
sport (50%), cinema e teatri 
(100%). Il 28 febbraio inol-
tre scade la gratuità dei test 
anti-Covid  per  studenti  di  
scuole medie e superiori in 
autosorveglianza che potreb-
be però essere prorogata an-
cora. —
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DANIELA MENINI La consigliera regionale arancione fa il punto

«La sanità che riparte:
liste d’attesa in calo
e rinforzi per Pediatria»

ANDREA TARTARINI Il manager del Jux Tap di Sarzana in vista del via

«In pista con tanta voglia
Per noi è un’occasione»

opposizioni all’attacco in commissione

«Sul caso vaccino
il giallo delle mail
tra sindaco e Asl» 

IL CASO

Alessandro Grasso Peroni 
SARZANA 

Conto  alla  rovescia  
per la riapertura del 
Jux Tap di Sarzana. 
La discoteca sulla Va-

riante Aurelia diretta da An-
drea Tartarini e Cristiano Ar-
pe con il Pimpa Staff, è pron-

ta a tornare in pista venerdì 
sera. «Veniamo da un perio-
do buio in cui ci siamo ritrova-
ti in estrema difficoltà – spie-
ga Tartarini – ricordo che due 
anni fa quando fu deciso il loc-
kdown noi fummo costretti a 
chiudere il 23 febbraio. Ab-
biamo dovuto affrontare una 
fase durissima, attenuata sol-
tanto dalla nostra attività esti-
va perché sempre nel 2020 ci 
fu la possibilità di riprendere 

il lavoro come nostro costu-
me al Beach in Versilia che ab-
biamo proseguito anche nel 
2021. Ma il Jux Tap è rimasto 
chiuso fino al 21 ottobre scor-
so quando siamo riusciti a ri-
prende con l’organizzazione 
della festa per la serata di Hal-
loween».  Aggiunge:  «Sem-
brava un segnale importan-
te. Invece due mesi dopo ab-
biamo chiuso ancora i batten-
ti. L’ultima serata è del 23 di-

cembre.  Adesso  non vedia-
mo l’ora di ripartire e prose-
guire». La riapertura è condi-
zionata sempre e comunque 
da prescrizioni a cui il locale 
dovrà scrupolosamente atte-

nersi. E dunque gli avventori 
dovranno presentarsi dotati 
di Super Green pass e il perso-
nale chiederà loro di esibirlo. 
All’interno del locale obbliga-
toria la mascherina protetti-

va al tavolo, con possibilità di 
sfilarsela solo per ballare. Ca-
pienza del locale al 50%, e 
massima attenzione a tutte le 
questioni di sicurezza. «Ci sa-
rebbero  tutti  i  presupposti  
per tornare al nostro lavoro 
con rabbia, come leggo fac-
ciano molti titolari o gestori 
di altri tipi di locali – aggiun-
ge – non è il nostro caso, sia-
mo giovani e guardiamo alla 
situazione come se fossimo 
di fronte al bicchiere mezzo 
pieno. Eravamo una squadra 
e un sistema che funzionava 
benissimo prima del corona-
virus che ci ha messo sì i basto-
ni tra le ruote pesantemente, 
ma non ci ha sconfitto. Tra il 
personale che fa parte dell’a-
genzia XXX di Ottavio D’An-
drea che si occupa di garanti-
re le serate in tutta sicurezza 

e i nostri dipendenti diretti, 
sono oltre 40 le persone che 
lavorano al Jux Tap. La ria-
pertura e una nuova primave-
ra è dedicata a loro – conclu-
de – e soprattutto ai giovani e 
alla clientela che ha la voglia 
di divertirsi in modo sano co-
me abbiamo sempre saputo 
proporre noi. Ci saranno tan-
te novità e sorprese, per que-
sto invito tutti a venirci a tro-
vare». Domani sera il via dal-
le 23, con ingresso donna a 
15 euro e uomo 20 euro, in en-
trambi i casi con consumazio-
ne inclusa. 

La prima serata intitolata 
First Floor è dedicata al mon-
do hip-hop, con protagonista 
dj Filo. Gli appuntamenti del 
sabato riprenderanno invece 
sabato prossimo 19 febbraio 
con la novità dell’ingresso li-

bero sempre dalle 23, riserva-
to solo agli over 23, con sele-
zione degli avventori  all’in-
gresso. Il regista della febbre 
del sabato sera made in Jux 
Tap, è una vecchia volpe del-
la console, Sandro Pozzi. Infi-
ne,  gli  appuntamenti  della  
domenica non hanno ancora 
una data certatra il 27 febbra-
io e il 6 marzo prossimo, si at-
tende l’ufficializzazione. Sa-
ranno le serate B-Chic che ne-
gli anni scorsi hanno avuto 
grande successo. «Un locale 
come il nostro – conclude Tar-
tarini – è un valore aggiunto 
per Sarzana, che ospita a ce-
na nelle altre realtà tante per-
sone pronte a proseguire qui 
da noi le proprie serate sem-
pre  all’insegna  del  diverti-
mento di qualità». —
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IL COLLOQUIO

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Mentre  questa  sta-
mattina alle 11.30 
il Manifesto per la 
Sanità locale orga-

nizza un presidio davanti all’ 
ingresso del Pronto soccorso 
dell’ ospedale San Bartolomeo 
di Sarzana per impedirne il de-
potenziamento e per chiedere 
un’adeguata dotazione di per-
sonale, sui problemi del setto-
re interviene la consigliere re-
gionale di maggioranza Danie-
la Menini (Cambiamo!).

«Negli ultimi giorni il consi-
gliere dem Davide Natale, ha 
asserito che grazie alle sue in-
terrogazioni si muova qualco-
sa in consiglio regionale sui  
tempi d’attesa di Asl5. Voglio 
che si sappia che le cose non 
stanno proprio in questi termi-
ni - dice Menini - Regione Ligu-
ria si muove, e anche bene, no-
nostante e non grazie alle sue 
provocazioni. Il fatto noto a tut-
ti di cui non ci si può dimentica-
re è che l'Asl 5 è alle prese come 
tutte le aziende sanitarie del 
paese e non solo con una mole 
di lavoro impressionante». 

Il consigliere regionale della 
lista Toti snocciola i dati. «Sia-
mo passati da un’incidenza set-
timanale degli inizi di dicem-
bre di 188 contagi su 100 mila 
abitanti a 1158 casi nelle tre 
settimane  successive  –  dice  
Menini - La pandemia, dun-
que, ha condizionato significa-
tivamente  l'attività  elettiva  
con conseguente allungamen-
to delle liste di attesa a livello 

nazionale e non solo regiona-
le. Tutte le aziende liguri stan-
no ripristinando l'offerta am-
bulatoriale attraverso la rimo-
dulazione dei tempi di eroga-
zione,  sia  sulle  agende Cup 
che sulle quelle di secondo li-
vello. Ci siamo anche battuti 
per cambiare le regole per qua-
rantene e tamponi snellendo 
la burocrazia. E stato è imple-
mentato il Piano Restart Ligu-
ria con indicazioni e risorse 
per il recupero delle prestazio-
ni  specialistiche».  Aggiunge:  
«L'Asl 5 sta provvedendo al re-
clutamento del maggior nume-
ro possibile di figure professio-
nali  medico-infermieristiche  
oltre ad aver attivato le proce-
dure di  mobilità  soprattutto 
dal Gaslini per il Pronto soccor-
so pediatrico – conclude la con-
sigliera regionale arancione - 
Il quadro normativo è ancora 
certamente  complesso,  ma  
verrà sicuramente reso opera-
tivo o dalle nuove norme as-

sunte dal Consiglio dei Mini-
stri della settimana scorsa che 
ci porteranno fuori dalla pan-
demia. I cittadini liguri merita-
no quindi di essere rassicurati: 
l'attività della giunta è presen-
te come quella delle tante per-
sone  che  quotidianamente  
portano avanti le cure e tutto il 
complesso lavoro che ruota at-
torno alla sanità». 

Fin  qui  le  rassicurazioni  
dell’esponente della i maggio-
ranza di centrodestra. Ora bi-
sognerà vedere i tempi della ri-
modulazione dei Servizi di Asl 
5. L’arrivo dei medici del Gasli-
ni per garantire la continuità 
assistenziale della Pediatria e 
della Neonatologia dell’ospe-
dale della Spezia è importan-
tissima, ma ci sono molti altri 
reparti e strutture in grave sof-
ferenza e gli spezzini hanno 
difficoltà ad accedere ai servizi 
e prestazioni ambulatoriali. —
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«Voglio rassicurare
i liguri: la giunta lavora
come tutti coloro che
operano nel settore»

Comune e Spezia Calcio insieme per San Valentino

«Mascherine, bene l’addio
ora tocca al Green pass»
Ma c’è chi invita alla cautela
Confartigianto e Confesercenti chiedono di accelerare verso la normalità
Cna sollecita calma mentre la Fipe-Confcommercio auspica ristori e aiuti

LA SPEZIA

Non si placano le polemi-
che sull’intervento di Ma-
ria Alessandra Massei, di-
rettore  sociosaniatario  di  
Asl 5 convocata dalla com-
missione Sanità del Comu-
ne della Spezia in merito al 
cambio di vaccino del figlio 
del sindaco Pierluigi Perac-
chini. «Alla fine della com-

missione non si è capito co-
me mai la persona in que-
stione, in pochissime ore, 
abbia  potuto  godere  del  
cambio del vaccino, men-
tre a tantissimi altri cittadi-
ni non sia stato consentito 
– ha commentato il consi-
gliere del Partito democra-
tico Marco Raffaelli - E non 
si è capito se, per ottenere 
un cambio di vaccino, una 
persona debba recarsi all’A-
sl5 con certificazione medi-
ca, oppure no. Dopo due 
ore di intervento dei pre-
senti, non esser riusciti a ri-
spondere  chiaramente  a  
questi due punti appare in-
credibile». 

Critica anche la consiglie-
ra Federica Pecunia (Italia 
Viva): «Sono gravi e preoc-
cupanti le dichiarazioni di 

Massei sulla gestione di do-
cumenti avvenuto all'inter-
no di  Asl5 perché questo 
mette in dubbio la salva-
guardia della privacy di tut-
ti i cittadini. Ancora più gra-
ve se dichiarato in un luogo 
istituzionale  senza  aver  
avuto contezza se siano sta-
ti  fatti  i  dovuti  passaggi  
presso  le  sedi  giudiziarie  
competenti.  Massei  dice  
che tutti i cittadini possono 
chiedere consigli rivolgen-
dosi  direttamente ai  diri-
genti di Asl 5. Allora a cosa 
è servita la strenua difesa 
di Massei nei confronti del 
sindaco.  Andremo  avanti  
con la nostra protesta fino 
a quando non ci sarà chiaro 
il contenuto delle mail». —

S.COLL.
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le spiegazioni del governo

«Niente check certificazione verde
per chi si serve da queste imprese»
«Le domande frequenti (Faq) del governo conferma-
no l'interpretazione di Confartigianato. Le imprese ar-
tigiane, esclusi i servizi alla persona, non devono chie-
dere il Green pass». Lo spiega Nicola Carozza, respon-
sabile sindacale dell’associazione di categoria di via 
Fontevivo. «Una nostra vittoria sindacale e delle im-
prese di settore che riguarda anche gli artigiani che 
abbiano in via secondaria anche un’attività di tipo 
commerciale -dice Carozza- Le Faq dicono che i titola-
ri di questi esercizi non devono effettuare necessaria-
mente i controlli sul possesso del Green Pass all’in-
gresso, ma possono svolgerli a campione e limitata-
mente alla clientela che usufruisce dei servizi com-
merciali. Come detto non rigurada invece i servizi al-
la persona». M.TOR.

Federica Pecunia (Italia Viva)

L’assessorato municipale al Turismo, guidato da Maria Grazia Frija e lo Spe-
zia si preparano a San Valentino, festa degli innamorati, con una serie di ini-
ziative presentate a palazzo civico. Da ieri è attivo in città il muro #Speziain-
love dove lasciare dediche che passeranno sui led dello stadio durante la par-
tita del 14 febbraio contro la Fiorentina in agenda alle 20.45. All’ingresso 

dello Stadio saranno distribuiti cioccolatini e cartoline con le immagini dei 
calciatori corredate da frasi legate al tema dell’amore, e con indicazioni di iti-
nerari romantici in città. Saranno poi diffusi adesivi con Qr Code in vari punti 
della Spezia per accedere a contenuti multimediali. E da oggi parte anche La 
Spezia Mille e una Notte che garantisce una notte gratuita ai turisti su un mi-
nimo di due giorni di pernottamento. «Attivata anche la pagina all’indiritto 
https://laspeziamilleunanotte.it/» dice Frija. M.TOR.

Controlli a Shopinn: le nuove norme possono aiutare il commercio

La struttura di Pediatria dell’ospedale Sant’Andrea della Spezia

Uun evento al Jux-Tap di Sarzana prima della pandemia

i numeri della pandemia

Ricoverati in calo negli ospedali spezzini
Quattromila ammalati, 811 in sorveglianza

Ieri i ricoverati negli ospe-
dali di Sarzana e La Spezia 
erano in tutto 66: sei in me-
no rispetto al giorno pri-
ma. Tre dei degenti sono ri-
coverati in Terapia Intensi-
va. Purtroppo anche ieri è 
deceduto a causa del Co-
vid-19 al San Bartolomeo 
un uomo di 90 anni. Al mo-
mento gli  spezzini affetti  

da coronavirus in provin-
cia sono scesi a 4023, 811 
quelli in sorveglianza atti-
va. Negli hub vaccinali del-
lo Spezzino tra prime e se-
conde iniezioni  ieri  sono 
state somministrate 1150 
dosi di vaccino Pfizer e Mo-
derna. Le booster sono in 
tutto 121.947. 

S.COLL.
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Mascherine non più obbliga-
torie all’aperto a partire da 
domani,  venerdì.  È  quello  
che prevede l’ordinanza del 
ministro della Salute Rober-
to Speranza. I dispositivi di 
protezione  rimangono  co-
munque da indossare in caso 
di assembramenti e,  ovvia-
mente al chiuso. 

Dal mondo imprenditoria-
le e del  commercio giunge 
una lettura in controluce del 
provvedimento. Dice Rober-
to Capellini, direttore della 
Confesercenti  della  Spezia:  
«Si tratta di un primo e timi-
do segnale di inversione di 
rotta - osserva- Sembra che 
non si avverta l’esigenza di 
cambiare decisamente il qua-
dro generale, forse per un ec-
cesso di prudenza. Penso che 
a questo punto sarebbe ne-
cessario riportare la capien-
za al 100% nelle attività che 
hanno subito maggiormente 
le conseguenze delle misure 
restrittive come discoteche e 
realtà dello spettacolo. Il di-
vieto di consumazioni nelle 
sale  cinematografiche,  per  
esempio, dovrebbe essere eli-
minato.  Il  Megacine  della  
Spezia è chiuso da tempo an-
che per questo motivo».

Prosegue:  «Andrebbe  ri-
pensato anche il Green pass 
con un vero cronoprogram-

ma che inizi a calendarizzar-
ne in modo certo l’eliminazio-
ne. Altri paesi hanno già agi-
to in questo senso o lo stanno 
facendo noi siamo indietro. 
Forse  scontiamo  una  man-
canza di coraggio?».

Dalla Confartigianato, Giu-
seppe  Menchelli,  direttore  
sottolinea: «L’addio alle ma-
scherine all’aperto è un pas-
saggio importante. È chiaro 
che continueremo ancora a 
vederle  perché  si  tratta  di  
step che molti effettueranno 
con prudenza ma il fatto che 

non  siano  più  obbligatorie  
rappresenta un punto di par-
tenza». Spiega:  «Era giusto 
arrivarci  perché,  raggiunto  
l’apice di questa nuova onda-
ta, adesso i  contagi stanno 
progressivamente calando e 
bisognava  prenderne  atto.  
Credo che ci sia bisogno di ot-
timismo.  Stiamo  andando  
verso la primavera e la bella 
stagione,  è  fondamentale  
che le persone prendano con-
sapevolezza della nuova si-
tuazione  e  recepiscano  se-
gnali incoraggianti».

Sottolinea: «Tra poche set-
timane sarà Pasqua e se pro-
seguirà il calo di contagi sarà 
utile allentare anche le restri-
zioni.  Non solo:  penso che 
servirà anche un lavoro sul 
piano psicologico. Le perso-
ne sono spaventate. Masche-
rine, gel disinfettanti, Green 
pass e distanziamenti  sono 
tutti passaggi che oltre a esse-
re stati necessari per vincere 
la pandemia hanno lasciato 
anche un solco importante 
nell’atteggiamento psicologi-
co delle  persone.  Serve un 
cambi di passo a livello di ap-
proccio quotidiano liberan-
do il campo dalla paura». Ag-
giunge Menchelli: «Un altro 
punto  importante  sarà  an-
che la promozione di un calo 
di tensione sul tema vaccino. 
Questo scontro non ha fatto 
bene alla comunità. Bisogna, 
anche in questo caso, intra-
prendere un percorso virtuo-
so che porti a mettere la paro-
la fine a uno scontro sociale 
che è penalizzante per tutti. 
Ripeto serve un cambio di rot-
ta. Le misure sono state im-
portanti ma adesso è necessa-
rio allenarsi alla normalità. 
Penso agli studenti penaliz-
zati dalla didattica a distan-
za o ai fragili che con le dovu-
te cautele devono riprendere 
le  vecchie  abitudini.  Serve  
un clima positivo generale e 
penso che in questo nuovo cli-

ma anche il bollettino quoti-
diano andrebbe trasformato 
in settimanale». 

Diego Sommovigo, presi-
dente della Federazione Pub-
blici  Esercizi  (Fipe)  della  
Confcommercio ravvisa: «Le 
attività di ristorazione e del 
commercio  hanno  bisogno  
di aiuti concreti dal governo 
e anche celeri.  Certamente 
l’eliminazione della masche-
rina all’esterno è un passag-
gio importane, è come risali-

re la china ma per il resto an-
drei cauto per evitare rimbal-
zi che abbiamo già visto. In 
ogni caso la nostra categoria 
si riunisce venerdì prossimo 
proprio per dibattere di que-
sto nuovo scenario». 

Angelo Matellini, diretto-
re della Confederazione na-
zionale  dell’artigianato  
(Cna)  conclude:  «Andiamo  
per gradi. Quello che vivre-
mo da venerdì (domani)  è 
un segnale di fiducia ma non 

deve  essere  un  liberi  tutti.  
L’attenzione dovrà rimanere 
alta e per questo credo che il 
Green pass potrà essere og-
getto di verifica solo davanti 
a un costante e drastico calo 
dei numeri magari associato 
alla  possibilità  di  operare  
all’aperto  che  garantirà  la  
bella stagione». 

Nel frattempo il calenda-
rio delle misure antipande-
mia più vicine prevede dal 
15 febbraio (martedì) l’obbli-

go di Super Green pass sul la-
voro per gli over 50 mentre il 
passo  successivo  sarà  l’au-
mento della capienza di sta-
di  (75%),  palazzetti  dello  
sport (50%), cinema e teatri 
(100%). Il 28 febbraio inol-
tre scade la gratuità dei test 
anti-Covid  per  studenti  di  
scuole medie e superiori in 
autosorveglianza che potreb-
be però essere prorogata an-
cora. —
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IL CASO

Alessandro Grasso Peroni 
SARZANA 

Conto  alla  rovescia  
per la riapertura del 
Jux Tap di Sarzana. 
La discoteca sulla Va-

riante Aurelia diretta da An-
drea Tartarini e Cristiano Ar-
pe con il Pimpa Staff, è pron-

ta a tornare in pista venerdì 
sera. «Veniamo da un perio-
do buio in cui ci siamo ritrova-
ti in estrema difficoltà – spie-
ga Tartarini – ricordo che due 
anni fa quando fu deciso il loc-
kdown noi fummo costretti a 
chiudere il 23 febbraio. Ab-
biamo dovuto affrontare una 
fase durissima, attenuata sol-
tanto dalla nostra attività esti-
va perché sempre nel 2020 ci 
fu la possibilità di riprendere 

il lavoro come nostro costu-
me al Beach in Versilia che ab-
biamo proseguito anche nel 
2021. Ma il Jux Tap è rimasto 
chiuso fino al 21 ottobre scor-
so quando siamo riusciti a ri-
prende con l’organizzazione 
della festa per la serata di Hal-
loween».  Aggiunge:  «Sem-
brava un segnale importan-
te. Invece due mesi dopo ab-
biamo chiuso ancora i batten-
ti. L’ultima serata è del 23 di-

cembre.  Adesso  non vedia-
mo l’ora di ripartire e prose-
guire». La riapertura è condi-
zionata sempre e comunque 
da prescrizioni a cui il locale 
dovrà scrupolosamente atte-

nersi. E dunque gli avventori 
dovranno presentarsi dotati 
di Super Green pass e il perso-
nale chiederà loro di esibirlo. 
All’interno del locale obbliga-
toria la mascherina protetti-

va al tavolo, con possibilità di 
sfilarsela solo per ballare. Ca-
pienza del locale al 50%, e 
massima attenzione a tutte le 
questioni di sicurezza. «Ci sa-
rebbero  tutti  i  presupposti  
per tornare al nostro lavoro 
con rabbia, come leggo fac-
ciano molti titolari o gestori 
di altri tipi di locali – aggiun-
ge – non è il nostro caso, sia-
mo giovani e guardiamo alla 
situazione come se fossimo 
di fronte al bicchiere mezzo 
pieno. Eravamo una squadra 
e un sistema che funzionava 
benissimo prima del corona-
virus che ci ha messo sì i basto-
ni tra le ruote pesantemente, 
ma non ci ha sconfitto. Tra il 
personale che fa parte dell’a-
genzia XXX di Ottavio D’An-
drea che si occupa di garanti-
re le serate in tutta sicurezza 

e i nostri dipendenti diretti, 
sono oltre 40 le persone che 
lavorano al Jux Tap. La ria-
pertura e una nuova primave-
ra è dedicata a loro – conclu-
de – e soprattutto ai giovani e 
alla clientela che ha la voglia 
di divertirsi in modo sano co-
me abbiamo sempre saputo 
proporre noi. Ci saranno tan-
te novità e sorprese, per que-
sto invito tutti a venirci a tro-
vare». Domani sera il via dal-
le 23, con ingresso donna a 
15 euro e uomo 20 euro, in en-
trambi i casi con consumazio-
ne inclusa. 

La prima serata intitolata 
First Floor è dedicata al mon-
do hip-hop, con protagonista 
dj Filo. Gli appuntamenti del 
sabato riprenderanno invece 
sabato prossimo 19 febbraio 
con la novità dell’ingresso li-

bero sempre dalle 23, riserva-
to solo agli over 23, con sele-
zione degli avventori  all’in-
gresso. Il regista della febbre 
del sabato sera made in Jux 
Tap, è una vecchia volpe del-
la console, Sandro Pozzi. Infi-
ne,  gli  appuntamenti  della  
domenica non hanno ancora 
una data certatra il 27 febbra-
io e il 6 marzo prossimo, si at-
tende l’ufficializzazione. Sa-
ranno le serate B-Chic che ne-
gli anni scorsi hanno avuto 
grande successo. «Un locale 
come il nostro – conclude Tar-
tarini – è un valore aggiunto 
per Sarzana, che ospita a ce-
na nelle altre realtà tante per-
sone pronte a proseguire qui 
da noi le proprie serate sem-
pre  all’insegna  del  diverti-
mento di qualità». —
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Mentre  questa  sta-
mattina alle 11.30 
il Manifesto per la 
Sanità locale orga-

nizza un presidio davanti all’ 
ingresso del Pronto soccorso 
dell’ ospedale San Bartolomeo 
di Sarzana per impedirne il de-
potenziamento e per chiedere 
un’adeguata dotazione di per-
sonale, sui problemi del setto-
re interviene la consigliere re-
gionale di maggioranza Danie-
la Menini (Cambiamo!).

«Negli ultimi giorni il consi-
gliere dem Davide Natale, ha 
asserito che grazie alle sue in-
terrogazioni si muova qualco-
sa in consiglio regionale sui  
tempi d’attesa di Asl5. Voglio 
che si sappia che le cose non 
stanno proprio in questi termi-
ni - dice Menini - Regione Ligu-
ria si muove, e anche bene, no-
nostante e non grazie alle sue 
provocazioni. Il fatto noto a tut-
ti di cui non ci si può dimentica-
re è che l'Asl 5 è alle prese come 
tutte le aziende sanitarie del 
paese e non solo con una mole 
di lavoro impressionante». 

Il consigliere regionale della 
lista Toti snocciola i dati. «Sia-
mo passati da un’incidenza set-
timanale degli inizi di dicem-
bre di 188 contagi su 100 mila 
abitanti a 1158 casi nelle tre 
settimane  successive  –  dice  
Menini - La pandemia, dun-
que, ha condizionato significa-
tivamente  l'attività  elettiva  
con conseguente allungamen-
to delle liste di attesa a livello 

nazionale e non solo regiona-
le. Tutte le aziende liguri stan-
no ripristinando l'offerta am-
bulatoriale attraverso la rimo-
dulazione dei tempi di eroga-
zione,  sia  sulle  agende Cup 
che sulle quelle di secondo li-
vello. Ci siamo anche battuti 
per cambiare le regole per qua-
rantene e tamponi snellendo 
la burocrazia. E stato è imple-
mentato il Piano Restart Ligu-
ria con indicazioni e risorse 
per il recupero delle prestazio-
ni  specialistiche».  Aggiunge:  
«L'Asl 5 sta provvedendo al re-
clutamento del maggior nume-
ro possibile di figure professio-
nali  medico-infermieristiche  
oltre ad aver attivato le proce-
dure di  mobilità  soprattutto 
dal Gaslini per il Pronto soccor-
so pediatrico – conclude la con-
sigliera regionale arancione - 
Il quadro normativo è ancora 
certamente  complesso,  ma  
verrà sicuramente reso opera-
tivo o dalle nuove norme as-

sunte dal Consiglio dei Mini-
stri della settimana scorsa che 
ci porteranno fuori dalla pan-
demia. I cittadini liguri merita-
no quindi di essere rassicurati: 
l'attività della giunta è presen-
te come quella delle tante per-
sone  che  quotidianamente  
portano avanti le cure e tutto il 
complesso lavoro che ruota at-
torno alla sanità». 

Fin  qui  le  rassicurazioni  
dell’esponente della i maggio-
ranza di centrodestra. Ora bi-
sognerà vedere i tempi della ri-
modulazione dei Servizi di Asl 
5. L’arrivo dei medici del Gasli-
ni per garantire la continuità 
assistenziale della Pediatria e 
della Neonatologia dell’ospe-
dale della Spezia è importan-
tissima, ma ci sono molti altri 
reparti e strutture in grave sof-
ferenza e gli spezzini hanno 
difficoltà ad accedere ai servizi 
e prestazioni ambulatoriali. —

© RIPRODUZIONE RISERVATA

«Voglio rassicurare
i liguri: la giunta lavora
come tutti coloro che
operano nel settore»

Comune e Spezia Calcio insieme per San Valentino

«Mascherine, bene l’addio
ora tocca al Green pass»
Ma c’è chi invita alla cautela
Confartigianto e Confesercenti chiedono di accelerare verso la normalità
Cna sollecita calma mentre la Fipe-Confcommercio auspica ristori e aiuti

LA SPEZIA

Non si placano le polemi-
che sull’intervento di Ma-
ria Alessandra Massei, di-
rettore  sociosaniatario  di  
Asl 5 convocata dalla com-
missione Sanità del Comu-
ne della Spezia in merito al 
cambio di vaccino del figlio 
del sindaco Pierluigi Perac-
chini. «Alla fine della com-

missione non si è capito co-
me mai la persona in que-
stione, in pochissime ore, 
abbia  potuto  godere  del  
cambio del vaccino, men-
tre a tantissimi altri cittadi-
ni non sia stato consentito 
– ha commentato il consi-
gliere del Partito democra-
tico Marco Raffaelli - E non 
si è capito se, per ottenere 
un cambio di vaccino, una 
persona debba recarsi all’A-
sl5 con certificazione medi-
ca, oppure no. Dopo due 
ore di intervento dei pre-
senti, non esser riusciti a ri-
spondere  chiaramente  a  
questi due punti appare in-
credibile». 

Critica anche la consiglie-
ra Federica Pecunia (Italia 
Viva): «Sono gravi e preoc-
cupanti le dichiarazioni di 

Massei sulla gestione di do-
cumenti avvenuto all'inter-
no di  Asl5 perché questo 
mette in dubbio la salva-
guardia della privacy di tut-
ti i cittadini. Ancora più gra-
ve se dichiarato in un luogo 
istituzionale  senza  aver  
avuto contezza se siano sta-
ti  fatti  i  dovuti  passaggi  
presso  le  sedi  giudiziarie  
competenti.  Massei  dice  
che tutti i cittadini possono 
chiedere consigli rivolgen-
dosi  direttamente ai  diri-
genti di Asl 5. Allora a cosa 
è servita la strenua difesa 
di Massei nei confronti del 
sindaco.  Andremo  avanti  
con la nostra protesta fino 
a quando non ci sarà chiaro 
il contenuto delle mail». —

S.COLL.
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le spiegazioni del governo

«Niente check certificazione verde
per chi si serve da queste imprese»
«Le domande frequenti (Faq) del governo conferma-
no l'interpretazione di Confartigianato. Le imprese ar-
tigiane, esclusi i servizi alla persona, non devono chie-
dere il Green pass». Lo spiega Nicola Carozza, respon-
sabile sindacale dell’associazione di categoria di via 
Fontevivo. «Una nostra vittoria sindacale e delle im-
prese di settore che riguarda anche gli artigiani che 
abbiano in via secondaria anche un’attività di tipo 
commerciale -dice Carozza- Le Faq dicono che i titola-
ri di questi esercizi non devono effettuare necessaria-
mente i controlli sul possesso del Green Pass all’in-
gresso, ma possono svolgerli a campione e limitata-
mente alla clientela che usufruisce dei servizi com-
merciali. Come detto non rigurada invece i servizi al-
la persona». M.TOR.

Federica Pecunia (Italia Viva)

L’assessorato municipale al Turismo, guidato da Maria Grazia Frija e lo Spe-
zia si preparano a San Valentino, festa degli innamorati, con una serie di ini-
ziative presentate a palazzo civico. Da ieri è attivo in città il muro #Speziain-
love dove lasciare dediche che passeranno sui led dello stadio durante la par-
tita del 14 febbraio contro la Fiorentina in agenda alle 20.45. All’ingresso 

dello Stadio saranno distribuiti cioccolatini e cartoline con le immagini dei 
calciatori corredate da frasi legate al tema dell’amore, e con indicazioni di iti-
nerari romantici in città. Saranno poi diffusi adesivi con Qr Code in vari punti 
della Spezia per accedere a contenuti multimediali. E da oggi parte anche La 
Spezia Mille e una Notte che garantisce una notte gratuita ai turisti su un mi-
nimo di due giorni di pernottamento. «Attivata anche la pagina all’indiritto 
https://laspeziamilleunanotte.it/» dice Frija. M.TOR.

Controlli a Shopinn: le nuove norme possono aiutare il commercio

La struttura di Pediatria dell’ospedale Sant’Andrea della Spezia

Uun evento al Jux-Tap di Sarzana prima della pandemia

i numeri della pandemia

Ricoverati in calo negli ospedali spezzini
Quattromila ammalati, 811 in sorveglianza

Ieri i ricoverati negli ospe-
dali di Sarzana e La Spezia 
erano in tutto 66: sei in me-
no rispetto al giorno pri-
ma. Tre dei degenti sono ri-
coverati in Terapia Intensi-
va. Purtroppo anche ieri è 
deceduto a causa del Co-
vid-19 al San Bartolomeo 
un uomo di 90 anni. Al mo-
mento gli  spezzini affetti  

da coronavirus in provin-
cia sono scesi a 4023, 811 
quelli in sorveglianza atti-
va. Negli hub vaccinali del-
lo Spezzino tra prime e se-
conde iniezioni  ieri  sono 
state somministrate 1150 
dosi di vaccino Pfizer e Mo-
derna. Le booster sono in 
tutto 121.947. 
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